

**Pepe Grillo**  
pepegrillocronica@gmail.com



## Omar junto a Claudia

La doctora Sheinbaum estrenó el bastón de mando de la 4T operando la renuncia de Omar García Harfuch a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de la CDMX.

El momento de la renuncia es importante porque habilitó a García Harfuch para aspirar a la candidatura de Morena para la CDMX, en caso de que resuelva participar en el proceso. Hasta el momento, tome nota, solo dijo que trabajará junto a Claudia. **La sucesión en la CDMX es prioritaria para Sheinbaum porque será crucial en la elección del 2024 pero también en la presidencial del 2030, de modo que está resuelta a hacerse sentir.**

La competencia se perfila de la siguiente manera: dos cuadros cercanos a Claudia, el propio García Harfuch pero también Clara Brugada, la alcaldesa de Iztapalapa, y dos que no son de su equipo, Ricardo Monreal y Mario Delgado, ambos contendientes

de peligro. Las secretarías Ariadna Montiel y Rosa Icela Rodríguez, ambas cercanas al ánimo presidencial, han perdido presencia.

En la acera de enfrente, una vez que Xóchitl se decidió por la candidatura presidencial, se quedaron en el juego para la CDMX los alcaldes Lía Limón, Santiago Taboada y Adrián Rubalcaba, a quienes podrían sumarse dos que buscaron sin éxito la candidatura presidencial, Santiago Creel y Enrique de la Madrid.

### **Campaña poética**

El presidente López Obrador aseguró una y otra vez que los asuntos de la 4T ya les son ajenos. No se volverá a inmiscuir.

Un día después aparece el nombre de Adán Augusto López como probable nuevo presidente nacional de Morena y, dicen, coordinador de la campaña de Claudia Shienbaum. Es, todavía, una versión sin confirmar.

La única explicación del eventual doble nombramiento es que Adán Augusto será el hombre de López Obrador en la campaña de Morena. **En el anticlimático periplo de las corcholatas el desempeño de Adán fue de bajo perfil. En las encuestas quedó al nivel de Gerardo Fernández Noroña. Su nombre salió a relucir por aspectos de interés para la prensa del corazón.**

Adán Augusto es ajeno a Claudia y su equipo, de modo que está ahí, se dice, para ser ojos y oídos del presidente,

### **Ebrard, el día definitivo**

El ex canciller Marcelo Ebrard definirá hoy mismo su futuro político una vez que reconoció que en Morena ya no había espacio para él y su equipo.

Desde que lo dijo hasta hoy han pasado muchas cosas. Las circunstancias cambian literalmente hora tras hora. **Ya terminó el plazo para los candidatos independientes y las dos grandes alianzas tienen candidatas amarradas. Esos trenes ya partieron. Queda la opción de MC, de la que se ha hablado mucho, pero todavía no hay un ofrecimiento concreto y no es claro que lo haya.** Puede insistir en reponer el proceso de Morena, una vez que Citlali Gómez reveló que la encuesta de contó ponderadamente, o sea que no todas las opiniones contaron lo mismo.

En Morena no le han cerrado las puertas, pero las decisiones ahí están tomadas y no hay retorno. Marcelo está en un laberinto. Hoy, desde ahí, dará nota.

### **Salvador Allende, hace medio siglo**

La conmemoración del 50 aniversario del golpe militar en Chile es un tema que compete al continente entero, de norte a sur.

México no solo se distinguió, en esa hora amarga, por el valiente trabajo humanitario de su embajada, sino que recibió en el país a miles de chilenos, muchos de ellos se incorporaron de inmediato al trabajo académico en los centros de educación superior del país, entregando resultados positivos de inmediato.

**Menos de un año antes del golpe, instrumentado y financiado por la CIA, el doctor Salvador Allende visitó nuestro país. Realizó una gira de dejó profunda huella sobre todo en la ciudad de Guadalajara, en cuya universidad dio un discurso histórico.**

El aniversario ha provocado en el país sudamericano una profunda reflexión, no exenta de tensiones, sobre los retos de la democracia. Su busca un pacto nacional entre las fuerzas políticas para que, sin importar las fuertes diferencias coyunturales o de fondo, nunca más se quiebre la democracia por la fuerza de las armas y el derramamiento de sangre entre connacionales ●

